

# みやまえ

H29. 5. 19 No. 3

## 宮小・あいさつの取組

校長・金子 和義

5年生、バケツに苗を植える



校内では、教職員へあいさつがよくできると感じる宮小の子供たち。しかし、朝、通学路の様子を見ていると、学校とは違った子供たちの姿が見られました。

交差点や横断歩道に立つ交通指導員さんや通学ボランティアの方々へ、したのかしないのかよく分からないような「あいさつ」も気になりました。

もちろん、子供個々によっても異なるし、地域や場所によっても違いはあります。

今までも、班長を中心に元気な挨拶を続ける通学班もありました。

しかし、前述のように感じる子供たちが多いのは事実でした。

そして、地域の方からも「もう少し、あいさつができれば・・・。」と願う声が私に届くこともありました。

そこで本校校長となって3度目の春を迎えた4月、子供たちに次のような話をしました。

宮前小学校をあいさつ日本一の学校にしたい。そこで、どうなれば日本一と言えるか校長先生は考えた。宮小の先生以外の人たちが「宮前小学校のあいさつはすばらしい」「宮小っ子のあいさつは良くなった」と校長先生に100人が伝えてくれたら「日本一」と言えると思う。しかし、「宮小のあいさつは良い」と思っている、地域の人や学校へ来た人たちが校長先生に話してくれないと数は増えない。しかも目標は100人という多い数。だから、とっても難しいこと。でもね、今年のみんなならできる、校長先生にはそんな予感がする。この一年、みんなであいさつ日本一の目標を達成できる日を楽しみにがんばろう。

始業式で子供たちに話してから10日後、通学ボランティア会議がありました。

席上、あいさつのことも話題に出ました。

「前より、良くなっているよ。」「良いあいさつが聞かれるよ。」

そんな話をしてくださった方もいらっしゃいました。

あいさつ力向上のため、全体の目標を立てて取り組むのは、邪道的な面もあるかもしれませんが。

あいさつをすることの意味、そしてその理解から自主的な活動で迫るのが本筋だとも思います。

しかし、この取組が、子供たちの励みになり、数々の賞賛から個々の自信につながるならばと考え、宮小では今進めています。

波があるのは承知の上で・・・。

あいさつのベースは各家庭です。

その家庭と手を携えて、「良きあいさつのできる宮小っ子」を育てていきたいと思えます。

昇降口に掲示した数が増えるたびに笑みを浮かべる子供たち。

「良きあいさつ」と感じられた読者の皆様、その声を学校みんながお待ちしております。

5月19日現在、子供たちへの「あいさつ賞賛の数」は「19」になりました。

# ちょっと心が温まる話



新体カテスト・立ち幅跳び

◇ 学校が近づいてきた森林霊園付近の通学路で、1年生の子が転びました。

顔を擦った様子で、その痛さに泣いてしまいました。

ちょうどそのとき、中学生が通りかかりました。

事情を察知した3人は、邪魔にならない場所に自転車を寄せ、すぐ行動に移りました。

2人はランドセルや荷物を持ち、1人は怪我人を抱っこして学校下で交通指導をする本校職員の元へ向かっていきました。

中間テスト迫る時期、見て見ぬ振りもできる場面で、怪我人を第一優先に考えた素晴らしい「瞬時の判断、瞬時の行動」を耳にし、すぐさま滑川中学校に電話を入れました。

名も名乗らず、去っていった女子中学生。

しかし、その場に遭遇した本校の子供たちは、その行為を脳裏に焼き付けたに違いありません。

そして、見ていた多くの子はきっと「善行の連鎖」につなげていく、私はそう思います。

◇ PTA 役員の人たちが、朝、横断旗を持って立ち始めた交差点があります。

「毎朝、通学ボランティアさんだけをお願いしているのは申し訳ない。」という地域役員の思いがきっかけだと聞きました。

「ボランティアへの感謝と自分たちでできること」それを行動で表した役員の人たち。

自らは何もせず他への理不尽な要求の報道を見ることもある現在、とてもありがたい動きだと思いました。

ちょっとした一言やさりげない行動が、人を元気にすることがよくあります。

いろいろな地域で毎日歩いたり立ったりしてくださる通学ボランティア、その方たちを「元気にする何か」を届けていただけたらと願う私は間違っていますか？

## 6月の行事予定

1日(木)運動会係打ち合わせ(5, 6年)  
2日(金)運動会準備(5, 6年)  
3日(土)運動会  
4日(日)運動会予備日  
5日(月)振替休業日  
6日(火)お話タイム  
7日(水)5年生田植え  
8日(木)委員会活動  
12日(月)スマイルデー

13日(火)プール開き、知能テスト1, 4年  
15日(木)読み聞かせ、滑中吹奏楽部演奏会  
クラブ活動  
17日(土)PTA 資源回収日 (18日が予備日)  
20日(火)児童集会(保健委員会)  
4年社会科見学  
22日(木)クラブ活動  
24日(土)PTA スポーツレク  
27日(火)授業参観 (ひまわり)  
28日(水)授業参観 (1, 2, 3年)  
29日(木)授業参観 (4, 5, 6年)

滑川総合高校の生徒と本校児童の交流会の名称です。  
授業の補助やゲームなどを行います。

## 教科書展示会のお知らせ

下記の通り開催されますので、ぜひ御覧ください。

○期日：平成29年6月20日(火)～7月7日(金)の10:00～17:00(12:00～13:00は閉館)

※ ただし、6月24日(土)、6月25日(日)、7月2日(日)、7月3日(月)は休館日です。

○場所：東松山市立松山第一小学校

※ 車で来場の際は、北門を御利用ください。松山中隣接の正門からは入ることができません。